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省委常委、济南市
委书记王文涛已经上
任二十多天了。在这段
时间里，王文涛的日程
十分密集。他已经走遍
了济南的十个县市区
和高新区，参加了济南
市“两会”，还主持召开
了干部队伍建设和作
风建设、社会事业和社
会治理、经济发展、城
市建设管理专题座谈
会。

新书记在调研和
座谈时关注些什么？有
什么新的思路？济南今
后将如何发展？本报对
王文涛上任以来区县
调研过程中的几个关
键词进行了梳理。

调研密集，行程紧凑。王文
涛在各个县区的调研，都是采用
了项目加座谈的形式，首站选在
了高新区。3月31日下午，在调研
高新区时王文涛发现，与全国先
进城市相比，济南高新区的发展
规模还不够大、大企业还不够
多、产业集群聚集度还不够高。

对此，王文涛提出要加强产业链
招商、培育龙头企业、打造千亿
元产业集群等方面进一步加大
工作力度。

要让济南经济更高更快地
发展，招商引资的作用不言而
喻。王文涛对招商引资十分重
视，他将招商引资比喻为经济

工作的生命线。在4月16日调研
商河时，王文涛表示，实现资源
优势转化为经济优势的根本途
径就是招商引资，要把招商引
资作为重中之重，主要领导要
亲自挂帅、亲自过问、亲自出
马，努力引进更多大项目、好项
目。

■关键词：招商引资

领导要亲自挂帅

亲自出马

■关键词：互联网+

传统工业

借力信息化转型升级

互联网+、物联网、大数据这
些新兴的概念，也多次出现在王
文涛的调研中。4月15日上午，在
天桥区体验了海尔智能家居系
统后，王文涛表示：“打造互联网
+智能家居生态链是一个崭新的
产业发展方向，这里边大有文章
可做。”调研平阴时，王文涛表
示，做强特色经济和民营经济的
关键是做好传统产业转型升级。

“要搭建载体平台，大力推动工
业化和信息化融合发展，推动传
统工业借助物联网、大数据、智
慧城市等信息化载体实现转型
升级，赢得更大发展空间。”

调研商河时，王文涛也提出
了要充分发挥商河的农业优势，
大胆尝试“互联网+农业”的思
路，提升农业现代化水平。

不仅县域经济发展要靠“互

联网+”，市区部分产业的发展也
要走“互联网+”的形式。4月15
日上午，在调研天桥区时，王文
涛表示，天桥区老市场的转型
升级，要主动适应“互联网+”的
新机遇，在推动传统市场与电
商融合上下更大功夫，推动专
业市场在空间布局和业态形态
上不断升级换代，实现新的更
大发展。

■关键词：县域经济

发挥特色优势

注入发展新动力

县域经济是济南改革发展
的短板之一，王文涛在调研时强
调，要为县域经济注入新动力。

4月20日，王文涛来到平阴，
调研时谈到要牢牢抓住特色经
济和民营经济不动摇。4月16日
调研济阳时，王文涛用了三个

“紧紧咬住”：“紧紧咬住发展济
北经济开发区不动摇，紧紧咬住
发展台湾工业园不动摇，紧紧咬
住发展食品工业不动摇。”

经济欠发达仍然是商河县
面临的最大问题，但商河也有得
天独厚的优势。王文涛“支招”商
河，要充分发挥商河温泉资源丰
富的优势，发挥济乐高速开通带
来的交通优势。

说起优势，长清的优势也
十分突出。王文涛 4月7日调研
长清时表示，长清区要充分利
用大学科技园“学”的优势，充
分发挥济南创新谷“研”的作

用，充分挖掘济南经济开发区
“产”的潜能。

县域经济要发展，生态同
样要保护。王文涛 4月3日调研
章丘时表示，章丘的发展要在
加快转型升级上下更大功夫。
要充分认识经济发展拼资源的
时代已经远去，现在进入了拼
环境的新阶段，绿水青山就是
金山银山。要舍得在生态环境
上投入。

西客站、省会大剧院、非遗园
等，都给槐荫带来来发展的好机
会，4月7日，王文涛在槐荫调研时
也感受到了。说到棚改，王文涛表
示，要充分认识到，棚改、旧改既
是最大的民生，也是最大的发展。
希望槐荫区坚定不移地一手抓好
招商引资、一手抓好征地拆迁，推
动产城融合度不断提升，实现新
的更大发展。

天桥区城市发展过程中也
面临着旧改、棚改问题。王文涛
在4月15日调研天桥时说，老城
区的开发主要是推动旧改、棚
改，要充分利用国家加大公共产
品、公共服务投入的机遇，积极
推进旧村改造和棚户区改造，拉
动城区经济发展，提升城市功能
形象，推动群众生活环境和生活
质量明显改善。

棚改、旧改是难点，该如何
来破解？18日上午，王文涛到历
城区调研时表示，要高度重视棚
户区改造、城中村改造，将其作
为重大民生工程和重大发展工
程。要认真做好拆迁工作，始终
坚持“不与民争利”的原则，注重
运用法治的思维和法治的办法，
努力赢得广大群众的理解和支
持。

■关键词：旧改棚改

拆迁不与民争利

改善市民生活环境

■关键词：城市特色

外地人看到济南元素

济南人找到儿时感觉

老城区要拆、要改，但在这
一过程中，济南的一些城市记忆
还是要保留。

老城、新城怎么建设发展，
王文涛谈了他的看法。4月1日上
午，调研历下区时，王文涛说，老
城区要正确处理“拆改留”的关
系，做到保护与改造并重，不断
提升老城区发展业态和城市功
能；同时新城区要进一步凸显城
市特色，体现城市风格。

天桥区的一些老企业厂房
保留着工业文明的记忆和城市
发展的记忆，王文涛表示，针对
这些老厂房，一方面可以利用旧
厂房发展文化创意产业，另一方
面也可以通过拆迁拓展城市建
设发展空间。

17日上午，在市中区，王文
涛 参 观 了 修 复 完 毕 的 老 建
筑——— 张采丞故居。他说到，老
商埠区是济南的宝贵历史文化

资源，要保护好老街巷肌理，保
护好街区内的老建筑，把老商埠
区打造成为兼具中西文化特点
的特色街区。

在历下区调研时，王文涛更
加详细地解释了“特色”，“这类
街区设计和经营内容要彰显民
族、民俗和民间特点，让外国人
从中看到中国元素，让外地人从
中看到济南元素，让本地人从中
找到儿时的感觉。”

“来到济南，我就是济南人
了”，在就职发言中，王文涛曾这
样说过，现在他也正像当初所说
的一样，渐渐融入济南的生活。

田文超是鲁能领秀城便民
菜市场里卖水果的摊主，4月17
日，对于他来说是特殊的一天，
从那天起，他进入了市委书记王

文涛的朋友圈。
17日，王文涛在调研时来到

便民菜市场，“你的水果可以送
上门吗？”“你的微信在哪儿？加
你微信，水果可以送上门。”“来，
让我扫一下二维码。”就这样，王
文涛成了田文超的微信好友。

“我跟书记私下聊了几次。”

田文超说，“我给他发一些水果
养生的知识，他会给我回谢谢。
还问我樱桃什么时候大量上市、
西瓜价格、产地什么的。”在聊天
中，让田文超印象最深的是有一
次聊天，“书记在后面还跟着一
个小笑脸，让我感觉这个书记真
和蔼，没有架子。”

■关键词：接地气

水果摊主

进了书记朋友圈
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水果摊主田文超进了书记朋友圈。图为田文超的妻子展示水果摊微信。 （资料片）

本报记者 刘雅菲


	C03-PDF 版面

